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様式：ＴＥＣＡ会議録                        会員限定配付 

会 議 名 ２０２４年 3月定例会 
開催日 

と時間 

2024年 3月 9日（土） 

 13：30～15:00 

開催場所 宇都宮市東市民活動センター 記録者 齊藤 好広 

出 席 者 

（順不

同） 

11 名： [敬称略]  会場参加者:  赤池、今井、岡田、佐々木、齊藤、曽我部、野沢、 

山本義 Zoom 参加者: 伊藤、中井、藤本、 

 

◇TECA 会員講師による勉強会 13:30～14:30 「デジタル化に向けた動向」会員の山本(義)さんに講話いた

だきました。(別途資料配信) 

 

１．理事長挨拶 

塩山理事長、病気治療中のため、代行で副理事長齊藤が定例会の進行を行いました。 

 

２．議   事（敬称略） 

（１）技術・ＭＧ部門 (今井) 

① エコアクション 21 自治体イニシャチブプログラム 

第４回（最終回）の自治体イニシャチブプログラムを２月１５日（木）13:30 から宇都宮商工会議所会議

室で実施した。最終会で１社が病気の為に欠席されたが４社が最後まで継続されました。講師の皆様ご協力

ありがとうございました。 

② 宇都宮市の「もったいない EMS」外部監査 

宇都宮市の「もったいない EMS」外部監査が２月１４日（水）に行われ、外部監査員を佐々木審査員と秋

場審査員が担当しました。宇都宮市長へのインタビューは市長の都合で、副市長へのインタビューとなりましたが

無事終了しました。 

※補足:以前、宇都宮市は ISO14001 を運用していましたが、現在は、市独自の環境マネジメントシステム「も

ったいない EMS」を運用しています。「もったいないＥＭＳ」の運用が適切で有効であることを確認し，社会に対

して保証するために，第三者機関として特定非営利活動法人栃木県環境カウンセラー協会によって監査を実

施しています。 

③ エコアクション 21 研修会の件 

標記の通リ 23 年度「審査員向け研修会」を 11 名(オブザーバー1 名含)が参加して下記の通り実施しました。 

主  催 ：地域事務局とちぎ   共催：ＥＡ２１中央事務局   協力：TECA 

実施日 ：２０２４年３月７日（木） １３：００～１７：００   ４時間 

場  所 ：宇都宮商工会議所２階中会議室 

研修内容:事前の学習事項のアンケート調査の結果を参考に計画しました。 

・環境法研修：廃棄物処理法、建設リサイクル法、大気汚染防止法、水質汚濁防止など（90 分） 

※平成理研のお二方に講師の協力いただきました。 

・審査で企業にアドバイスできる省エネ技術、及び脱炭素化への動向（60 分） 

※講師に TECA の野沢さんに協力をいただきました。 

・審査技術の向上（様式類記述の留意点、判定委員会のコメントなど）（60 分） 

※講師として今井さんが行いました。 
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・意見交換会 

 

（２）自然保全活動部門  (伊藤さんから報告) 

① キヤノンメディカルシステムズ㈱（CMSC）の生物多様性保全の支援活動  

遊歩道にはみ出している枝をどうするか、について 3/21（木）午後１時～２時にオンラインで打ち合わせを行う

予定です。（参加予定：塩山、齊藤、高橋、伊藤） 

 

（３）交流推進部門  

① 宇都宮交通戦略推進懇談会(2 月 14 日開催)に今井・齊藤が出席しました。 

LRT 効果は、脱炭素先行地域モデルとして国内外から注目されているが、路線バスやタクシーとの拠点をつなぐ

連携を構築することが課題。西口への延長計画においては東口モデルの実践が問われる等。 

② 栃木県産業労働観光部主催で脱炭素社会の挑戦と提案と題して、3 月 13 日に栃木県庁東館４階講

堂にてハイブリットで開催されます。(申込〆切 3 月 13 日)チラシ送付済 

③ 省エネ支援事業実施報告 2 件 （野沢） 

・九州経済産業局主催 「エネルギー使用合理化シンポジウム」で基調講演を２月 16 日（金）博多からオン

ラインでの講演を行いました。(参加者 250 名) 

・栃木地区エネルギー管理連絡会主催の座学研修会で３月１日（金）13：30～オンラインにて講演を実

施しました。(参加 50 社) 

 

(４)事務管理部門  

  ① 役員の改選年度に伴い、役員公募推薦を 2 月 24 日で締め切りました。(代行作業・齊藤) 

  ② 総会に向けての日程について。 (代行・齊藤) 

・4 月 13 日（土）定例会後、理事懇談会 (総会資料の校正) 

・５月 11 日（土）定例会後、理事会（総会議案最終確認） 

・5 月 25 日（土）総会資料の発送作業 

・6 月 8 日(土) 第 23 回総会開催 

③ ECU より、令和 6 年度の事務局業務入札が行われ、連合会が 770 万円(税込)で受託されたとの連絡。 

;令和 5 年度予算は 550 万でした。3 月に事務局から TECA に 3 万円の振込を確認しました。(会計野沢) 

 

(5)その他 

 ①TECA 会員情報勉強会で講師をして頂ける会員に、謝礼として 3000 円～5000 円程度の支払いについ

て、佐々木さんより提案がありました。 

②栃木県の中小企業診断士会と協働で事業活動につながることを行っては如何かと中井さんから提案がありま

した。先ずはお互いの会の情報交換をしたいと思います。（今井） 

 

以上 


